

Erstes Bild.

Dahlem.

Wie sie es gut hatten, die Kinder des Pfarrers von Grünwald, wie sie sich heiter tummeln konnten in dem großen, schattigen Garten, wie sie frei umherspringen durften auf blumiger Wiese!

„Ja, wir haben es gut,“ sagte Reinhold und streckte sich gemächlich unter'm breiten Lindenbaum aus, „wie ist das Gras so weich und der Himmel so blau und die Luft so rein!“

„Und die Kirschen so gut!“ setzte die kleine Anna, des Herrn Pfarrers Pflegetöchterchen hinzu und verspeiste behaglich die saftigen Früchte und man wußte nicht, ob sie oder Anna's Lippen röther waren.

„Hurrah“, schrie in diesem Augenblicke Siegfried,